

Institut für Sozialmedizin, Arbeitsmedizin und Public Health (ISAP)
Institute of Social Medicine, Occupational Health and Public Health (ISAP)

Begleitforschung „Leipziger Psychiatrie Netzwerk – LeiP#netz“
Scientific accompanying research „Leipziger Psychiatrie Netzwerk – LeiP#netz“

Dr. Ines Conrad (Ines.Conrad@medizin.uni-leipzig.de), M.Sc. Psych. Maria Koschig, Prof. Dr. Steffi G. Riedel-Heller, MPH

Was ist für eine bedarfsgerechte Behandlung und Gewährleistung umfassender Teilhabechancen für schwer psychisch Erkrankte in einer Region notwendig? Dies wird im sogenannten funktionalen Basismodell konzeptualisiert (Steinhart & Weinberg 2016). Die zeitgemäße Weiterentwicklung von Angebotsstrukturen für schwer psychisch Erkrankte sollten regional an den Mindeststandards des Modells ausgerichtet werden. Dazu sollen in einer Beispielregion (Leipzig) die vorhandenen gemeindepsychiatrischen Angebote entsprechend ihrer Funktion erfasst werden. Hier kommen quantitative (standardisierte Fragebögen) und qualitative Methoden (vertiefende leitfadenzentrierte Interviews und Fokusgruppen) zum Einsatz. Das Einrichtungsmapping in der Pflichtversorgungsregion ist die Grundlage der Erhebung. Darüber hinaus soll die Ableitung von Entwicklungsperspektiven angestrebt werden.

What is necessary for needs-oriented treatment and the guarantee of comprehensive participation opportunities, for severely mentally ill people in a region? This is conceptualised in the so-called functional base model (Steinhart & Weinberg 2016). Further developments of service structures for severely mentally ill people should be regionally aligned, with the minimum standards of the model. For this purpose, the existing community psychiatric health services should be determined according to their function, in a sample region (Leipzig). Quantitative (standardized questionnaires) and qualitative methods (guideline-based interviews and focus groups) are applied here. The basis for the study is the mapping of facilities in the mandatory care region. Moreover the derivation of development prospects is sought.

Weiterführung: nein

Laufzeit: 01.2019 – 10.2019

Projektnummer: 971000-113